

Vida Abundante Uruguay

Serie: ¡Sí, yo vengo pronto!

Tema: Despiertos al anochecer (Esperando responsablemente)

Fecha: 12 de agosto | **Por:** Coco Hernández

Texto ⁴² *»Por lo tanto, manténganse despiertos porque no saben qué día vendrá su Señor.* ⁴³ *Pero entiendan esto: si un dueño de casa supiera a qué hora de la noche va a llegar el ladrón, se mantendría despierto para no dejarlo forzar la entrada.* ⁴⁴ *Por eso también ustedes deben estar preparados, porque el Hijo del hombre vendrá cuando menos lo esperen.*

Mateo 24:42-44 NVI

Introducción:

La Biblia describe solamente dos tipos de reacción en cuanto a la forma en la que alguien se mantiene esperando el regreso de Cristo.

I-Una es la persona que espera alerta y vigilante, ocupándose de hacer lo que le corresponde.

II-La otra es la que permanece adormecida, indiferente y distraída, ignorando que Cristo podría regresar en cualquier momento.

¿De cual somos nosotros? Es muy importante responder a esta pregunta, porque la biblia afirma que ambos tendrán su recompensa.

Mateo 24:46-50 NVI ⁴⁶ *Dichoso el siervo cuando su señor, al regresar, lo encuentra cumpliendo con su deber.* ⁴⁷ *Les aseguro que lo pondrá a cargo de todos sus bienes.* ⁴⁸ *Pero ¿qué tal si ese siervo malo se pone a pensar: "Mi señor se está demorando"⁴⁹ y luego comienza a golpear a sus compañeros, a comer y beber con los borrachos?* ⁵⁰ *El señor de ese siervo volverá el día en que el siervo menos lo espere y a la hora menos pensada.* ⁵¹ *Lo castigará severamente y le impondrá la condena que reciben los hipócritas.^[e] Entonces habrá llanto y crujir de dientes.*

La palabra promete que Cristo regresa, esa es una muy buena razón para esperar de la forma correcta. De esta manera no seremos sorprendidos de la misma manera en la que una víctima es sorprendida por el ladrón que entra a su casa de forma sorpresiva en medio de la noche; a un ladrón nunca lo esperamos, pero a nuestro Salvador sí.

1 Tesalonicenses 5:4 NVI ⁴ *Ustedes, en cambio, hermanos, no están en la oscuridad para que ese día los sorprenda como un ladrón.*

Sin embargo no debemos bajar la guardia, el día y la hora siguen siendo un misterio y por lo tanto debemos esperar despiertos.

Mateo 24:42-44 NVI ⁴² »Por lo tanto, manténganse **despiertos** porque no saben qué día vendrá su Señor. ⁴³ Pero entiendan esto: si un dueño de casa supiera a qué hora de la noche va a llegar el ladrón, se mantendría despierto para no dejarlo forzar la entrada. ⁴⁴ Por eso también ustedes deben estar preparados, porque el Hijo del hombre vendrá cuando menos lo esperen.

1 Tesalonicenses 5:6 NVI ⁶ Por lo tanto, no debemos dormirnos como los demás, sino mantenernos alerta y en nuestro sano juicio.

¿Cómo describe la Biblia a un siervo responsable que se mantiene despierto para no ser sorprendido?

Desarrollo:

La palabra nos advierte constantemente que el tiempo previo al regreso de Cristo nunca debe ser una espera ociosa, aperezada o desinteresada, todo lo contrario, debemos esperar de manera activa haciendo lo que el nos pidió, ya que esto será la base que Dios usará para evaluar y recompensar nuestra fidelidad en la tierra.

Mateo 24:45-51 NVI ⁴⁵ »¿Quién es el siervo fiel y prudente a quien su señor ha dejado encargado de los sirvientes para darles la comida a su debido tiempo? ⁴⁶ Dichoso el siervo cuando su señor, al regresar, lo encuentra cumpliendo con su deber. ⁴⁷ Les aseguro que lo pondrá a cargo de todos sus bienes. ⁴⁸ Pero ¿qué tal si ese siervo malo se pone a pensar: “Mi señor se está demorando” ⁴⁹ y luego comienza a golpear a sus compañeros, a comer y beber con los borrachos? ⁵⁰ El señor de ese siervo volverá el día en que el siervo menos lo espere y a la hora menos pensada. ⁵¹ Lo castigará severamente y le impondrá la condena que reciben los hipócritas.^[a]Entonces habrá llanto y crujiir de dientes.

¿Cuales son las características que describen a un siervo que espera de manera atenta y responsable?

1-Vive a partir del principio bíblico de la mayordomía.

Es alguien que entiende que su rol en la tierra es de administrador, nunca de dueño.

Es alguien que entiende que todo lo que existe, y por lo tanto todo lo que tiene le pertenece a Dios. Por eso se ocupa de administrar con **responsabilidad** lo que Dios ha puesto en su mano, sabe que un día tendrá que rendir cuentas.

Mateo 24:45 NTV Un sirviente fiel y sensato es aquel a quien el amo puede darle la responsabilidad de dirigir a los demás sirvientes y alimentarlos.

La mayordomía es un principio que se hace evidente en el plan de Dios para la humanidad desde el principio. Dios creó a Adán y a Eva en igualdad de condiciones para administrar la tierra en representación suya, nunca para apropiarse de ella.

Salmo 24:1 NVI *Del Señor es la tierra y **todo** cuanto hay en ella, el mundo y cuantos lo habitan;*

Una de las tareas que más debe ocuparnos en este tiempo previo al regreso de Jesús, es la de administrar con responsabilidad lo que el dueño nos ha confiado.

Mateo 25:23 NVI *“¡Hiciste bien, siervo bueno y fiel! En lo poco has sido fiel; te pondré a cargo de mucho más.*

Mateo 25:30 NVI ³⁰ *Y a ese siervo inútil échelo afuera, a la oscuridad, donde habrá llanto y crujir de dientes”.*

Una de las actitudes que más podrían conducirnos al fracaso como administradores es el orgullo.

Poniendo como ejemplo a Faraón, vemos que la mayoría de problemas que enfrentó, se debieron a su necesidad de querer retener lo que solamente le pertenecía a Dios (Su pueblo).

¿Qué nos está pidiendo Dios hoy, pero que estamos intentando retener como si fuera nuestro?

2-Se esfuerza por hacer las cosas con excelencia.

Vivimos en una sociedad que ha normalizado la mediocridad, es la cultura del mínimo esfuerzo que se hace evidente en el desinterés general de querer trascender haciendo cosas que destruyen en lugar de construir.

Esta realidad nos obliga como pueblo de Dios a recuperar con urgencia el **valor de la excelencia**, siendo que somos portadores de la imagen de un Dios que hace las cosas con excelencia.

Génesis 1:31 NVI *Dios miró todo lo que había hecho y consideró que era muy bueno..*

¿La excelencia con la que hacemos las cosas, puede testificar a otros del Dios en el que creemos?

“El zapatero cristiano cumple su deber cristiano, no al poner una pequeña cruz en cada zapato, sino al hacer buenos zapatos, porque a Dios le gusta el trabajo bien hecho.” [Martín Lutero.](#)

Mateo 24:46 NTV ⁴⁶ *Si el amo regresa y encuentra que el sirviente ha hecho un **buen** trabajo, habrá una recompensa.*

Las cosas no solo hay que hacerlas...Las cosas hay que hacerlas bien.

Excelencia es la manera con la que respondemos a un Dios que nos ha tratado con excelencia en la forma en la que nos creó, y en la forma en la que pagó nuestro rescate: Entregando a su único hijo, perfecto, puro y sin mancha.

La excelencia siempre nace en un corazón que está agradecido.

3-Invierte su tiempo en las cosas correctas.

Tiempo es probablemente uno de los recursos más valiosos que tenemos y al mismo tiempo uno de los que menos sabemos administrar.

No creo ser el único que alguna vez se ha quejado porque no le alcanza el tiempo.

Se vuelve necesario preguntarle a Dios, a que o a quienes, tengo que empezar a decirle que no.

A sí cómo algunas veces debemos recortar gastos para que nos alcancen los recursos financieros, tenemos que aprender a depurar nuestras agendas, administrando mejor nuestro tiempo.

Mateo 24:48 NTV ⁴⁸ *¿Pero qué tal si el sirviente es malo y piensa: “Mi amo no regresará por un tiempo”*

Pensamos que tenemos tiempo de sobra, dando por sentado que mañana va a llegar siempre, evadiendo las cosas en las que si deberíamos estar invirtiendo hoy.

Conclusión:

El más peligroso de todos los engaños es pensar que hay tiempo de sobra para todo. Hay cosas que no se pueden dejar para mañana, porque no se sabe si habrá tal día para uno. [William Barclay.](#)

Si en la agenda de Dios estuviera estipulado que Cristo regresa hoy, ¿estaríamos listos? ¿están nuestras lamparas llenas de aceite?

¿Realmente hemos abrazado el regalo de la salvación que nos ofrece Jesucristo a través de nuestra fe en él, o seguimos intentando justificarnos por nuestras obras?

¿Será que nuestra meta diaria es vivir sometiéndonos al Señorío de Cristo, o seguimos viendo a Dios como el genio de la lampara mágica que está para cumplir nuestros deseos?

¿Será que verdaderamente conocemos a Dios de una forma íntima y personal, o seguimos pensando que la tradición religiosa de mi familia es suficiente?

Hoy es el día para abrazar su inmerecida gracia, dejar que ella nos purifique, nos lave y nos justifique delante de Dios. No es mañana, no es el otro año, no es cuando

termine de disfrutar esta temporada, Cristo vuelve, no dijo cuando, por lo tanto nos toca estar listos.

Tito 2:11-13 NVI *En verdad, Dios ha manifestado a toda la humanidad su gracia, la cual trae salvación ¹² y nos enseña a rechazar la impiedad y las pasiones mundanas. Así podremos vivir en este mundo con dominio propio, justicia y devoción, ¹³ mientras aguardamos la bendita esperanza, es decir, la gloriosa venida de nuestro gran Dios y Salvador Jesucristo.*